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令和元年度 第 1 回三田市環境審議会 議事概要 
 
会議の名称 令和元年度 第１回三田市環境審議会 

会議の日時 令和２年２月２０日（木） 18:30～20:00 

会議の場所 三田市役所 2 号庁舎 3 階 2301 会議室 

出席した委員の氏名 
吉田委員、石出委員、赤松委員、天野委員、岡崎委員、今井委員、 

佐藤委員、石田委員、木下委員 

出席した庶務職員の職 

及び氏名 
事務局 

まちの再生部 久高部長 

環境共生室 川田室長 

環境創造課 辻下課長、辰巳課長補佐、牟田主任 

傍聴者の人数 0 名 

取材者の人数 0 名 

議題 

1．開会 

2．挨拶 

3．委員紹介 

4．議事 

・第 3 次三田市環境基本計画の進歩管理について 

・その他 

5. 閉会 

会議の概要 
第 3 次三田市環境基本計画の進歩管理の概要について説明を行い、そ

れに対する質疑を行った。 

公開・非公開の区分 公開 

使用した資料の名称 
 第 3 次三田市環境基本計画取り組み評価シート 

 令和元年度 三田市環境審議会委員名簿 

連絡先 

まちの再生部 環境共生室 環境創造課 

電話 079-559-5064（直通） 
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■委員紹介 

今年度２名の委員交替（阪本委員・木下委員）があったため紹介 

 

■議事： 

三田市環境審議会規則第 2 条第 2 項の規定により、佐藤会長が進行 

 

（事務局）   「第 3 次三田市環境基本計画全取り組み評価」【資料１】について説明 

 

（委員） 評価に【普通】が多い。良好を目指すのであれば、取り組みの強化や内容の見

直しが必要ではないか。 

 

（会長） 

 

（事務局）      

自己評価ということで【普通】としているのでは。 

 

5 年間で最終的には【達成】にもっていきたい。 

状況が変わって達成できないような項目があれば、見直しも含めて検討してい

く。 

 

（委員） 進行管理なので PDCA でいうと、プランの中の具体的な取り組みに対してどう

やってきたのか、項目のうち何％達成できたか、できない事はチェック、アクショ

ンで取り組み方法等を見直して対応すべき。それぞれ、進んでいる、計画どお

り、遅れている、という評価をして項目ごとに何％達成できたのか、という方が評

価しやすいのではないか。 

 

（会長） 

 

 

（事務局） 

評価シートの「具体的な取り組み内容」のそれぞれの項目にあてはめて評価し

ていくよう、次回に向けて事務局で検討してください。 

 

「重点プロジェクトの取り組み評価」【資料２】について説明 

 

（委員） 昨年度、ある量販店さんがレジ袋ゼロ推進懇話会に参画し、三田市とレジ袋削

減協定を締結し、レジ袋の有料化をすることとなった。さらに近隣の他市店舗に

も広がっていると聞いている。また、最近三田に進出した量販店でもいち早く有

料化している店舗もあるので、広報等でもっと広くＰＲしてほしい。 

 

（委員） ニュータウンの通学路沿いの街路樹が、経費削減で手入れの回数が減ってき

ている。通学路がテクノパークへの抜け道になって車が多くなってきている。子

どもたちの姿がはっきり見えるよう木や雑草等管理できないか。市民の安心安

全に対する市の取り組み減ってきているのではないか。 

 

（事務局）   

 

市内の植栽管理については年１回に減っていたものを年２回に戻していくように

検討している。合わせて、通学路の危険個所の見直しもやっていく。 

街路樹管理計画を作成し適正に管理していく予定である。 
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（委員） 一部の地域では、高齢化が進んで、地域の草刈り等できる人が減っており、未

整備箇所がふえている。住宅街でも草が伸び放題のところがある。市全体で維

持管理してほしい。やる気のある高齢者等の人材を活用して市民活動として整

えてほしい。 

 

（事務局） 公園や街路樹等の大きな木は危険なので専門業者にしてもらうが、地域の公園

の草刈り等は可能な範囲で地域で活動していただいている。 

  

（事務局） 成果指標【資料３】について説明 

 

（委員） 公害苦情件数が大幅に増えた原因は？何か想定外の事があったのか。目標設

定の見直しは必要か。 

 

（事務局） 

 

（会長） 

昨年度、夏から秋にかけてフラワータウンで原因不明の異臭通報が集中した。 

 

たまたま異常値ということで件数が増えたので、このまま来年度も様子をみてい

く。 全体で、何か意見等ありますか。 

 

（事務局） 

 

 

（会長） 

 

計画の進捗管理第 1 回目の評価ということで、再度、評価の仕方が分かりにく

い部分の見直しをさせていただく。 

 

議題に関する質問ご意見がなければ、その他ということで、何かありますか 

（委員） 以前、三田のまちづくり協働センターで阪神北県民局主催の小学生の夏休みの

課題で環境に関する子どもたちの作品の表彰、展示があった。ただ、三田市内

の子どもの作品がなかった。発表や展示を観るだけでも、子どもたちの意識を

高める良い機会となるのでもっと広がってほしい。 

 

（委員） 

 

（会長） 

夏休み理科作品展には良い作品が展示されている。 

 

三田市独自ではやっているが、浸透していなかったのかもしれない。 

環境基本計画の取り組みにもある、環境学習にも通じる内容でもある。 

  

（事務局） 

 

（会長） 

関係部署との情報共有しながら連携をとってやっていく。 

 

議事については終了ですが、次回は委員改選後となる見込みなので、このメン

バーでの審議は今回で終了となります。ありがとうございました。 

  

■閉会 

  委員の任期が 8 月までということで２年間ありがとうございました。 

  本日の意見を反映させていただき、評価の見直しをしていく。 

  議事録については、後日、配布する。 


